

## 31. 30 Jahre Heimatbund Gruppe Frielingen<sup>1</sup>

Am 29. April 1987 fand die Gründungsversammlung der Heimatbundgruppe Frielingen statt<sup>[1]</sup>. Das wird in diesem Jahr mit einem umfangreichen Jahresprogramm gefeiert. Anfang Februar wurden viele Mitglieder für langjährige Treue geehrt<sup>2</sup>.

12 Personen erklärten vor 30 Jahren ihre Mitgliedschaft. In den Vorstand wurden am gleichen Tage gewählt:

1. Vorsitzende Waltraud Plate

2. Vorsitzende Margaretha Auste

Schatzmeisterin Ursula Rehbürg und

Schriftführer Detlef Werner.

Was geschah bis zum Jahre 2001? Ende 1987 hatte die Gruppe schon 24 Mitglieder. Die Heimatbundgruppe Frielingen ist Teil des Heimatbundes Niedersachsen e. V. Zweck und Aufgaben sind unter anderem die Pflege der Heimatgeschichte, der Heimat- und Volkskunde, die Pflege und Erforschung der niedersächsischen Kultur und der Eigenart des Landschaftsbildes sowie des heimatlichen Schrifttums, die Pflege der plattdeutschen Sprache und viele weitere ähnliche Bereiche.



*Radwanderer in der Lüneburger Heide*

Die Gruppe veranstaltet monatliche Zusammenkünfte zu diesen Themen. Dazu gehören z. B. Kräuterkunde, Gesundheit, alte Bräuche und Feste, Schule früher und heute, Heimatdichter

---

<sup>1</sup> Basistext der Chronik, erweitert und lektoriert von Stefan Weigang. Basis sind die Dorfchronik von 2001, S. 250-252, und schriftliche Unterlagen des Vereins sowie mündliche Überlieferungen verschiedener Mitglieder  
<sup>2</sup> Leine-Zeitung vom 4.2.2017

und ihre Werke, Tiere und Pflanzen in der näheren Umgebung und dergleichen. Außerdem wurden und werden auch Fahrten mit heimatkundlichen Zielen in die nähere und weitere Umgebung unternommen. Ferner besteht eine lose Verbindung mit dem gleichnamigen Ort Frielingen bei Soltau. Jährlich findet im Mai ein Spargelessen und im November das Martinsgansessen statt.

In der Jahreshauptversammlung 1993 wurde Margaretha Austen zur neuen Vorsitzenden gewählt. Am 6. März 1995 wurde eine Tanzgruppe gegründet. Hier werden unter der Leitung von Gabriele Plinke Volks- und Seniorentänze geübt und bei hiesigen und auch auswärtigen Veranstaltungen vorgetragen. 1996 wurde als neuer 1. Vorsitzender Bruno Austen gewählt, der diese Funktion noch heute (2001) ausübt. 1996 gründete sich auch die Radwandergruppe unter Leitung von Austen. Diese Gruppe führt Tagestouren in die nähere und weitere Umgebung durch, wobei öffentliche Verkehrsmittel – wie die Bundesbahn – bei längeren Fahrten mit benutzt werden.



*10 Jahre Heimatbund im Jahre 1997*

Im April 1997 konnte das 10-jährige Bestehen der Heimatbundgruppe gefeiert werden. Hierzu waren die Mitglieder des Heimatbundes, Abordnungen der Frielinger Vereine und Organisationen sowie Gäste aus Frielingen bei Soltau gekommen. Der Vorsitzende des Heimatbundes Niedersachsen, Herr Hübotter, pflanzte eine Eiche im Bereich der Sportanlagen in Frielingen.

Im Rahmen der Vorbereitungen zur 650-Jahr-Feier hatte sich die Heimatbundgruppe Frielingen zur Aufgabe gemacht, Straßen, die nach Personen benannt sind, mit Zusatzschildern zu versehen. Durch Zuwendungen von Sponsoren konnten die Schilder hergestellt und im September 2000 angebracht werden.



*Das Jahresprogramm 2017 in der Leine-Zeitung 4.2.2017*

Die Heimatbundgruppe hatte einschließlich der Familienmitglieder 110 Mitglieder im Jahr 2017.

---